

Liestal, 12. März 2021

Spitze der Röm.-kath. Landeskirche BL unverändert

Am Montag, 8. März 2021, konstituierte sich die Synode der Röm.-kath. Landeskirche des Kantons Basel-Landschaft für die 18. Amtsperiode 2021-2025. Béatrix von Sury d'Aspremont aus Reinach als Synodenpräsidentin und Ivo Corvini-Mohn aus Allschwil als Präsident des Landeskirchenrats wurden in ihrem Amt bestätigt.

Bereits zum dritten Mal fand sich die Legislative der Röm.-kath. Landeskirche aufgrund der aktuellen Corona-Situation nicht in Liestal, sondern im Congress Center Basel ein. Auch der in der Geschäftsordnung festgelegte Eröffnungsgottesdienst konnte pandemiebedingt nicht stattfinden. An dessen Stelle begrüßte Bischofsvikar Valentine Koledoye die Abgeordneten mit spirituellen Impulsen und einer Segnung. Mit dem Leitgedanken «Gib dein Bestes und überlass Gott den Rest» legte er dem Kirchenparlament nahe, das Amt als Synodale nicht nur als politischen Auftrag, sondern auch als Beauftragung von Gott selbst zu betrachten.

Zu Beginn der Sitzung wurden die anwesenden 80 Synodalen für die neue Amtsperiode 2021-2025 angelobt. Anschliessend wurde das Büro der Synode in seiner bisherigen, eingespielten Konstellation wiedergewählt: Das Kirchenparlament bestätigte Synodenpräsidentin Béatrix von Sury d'Aspremont (Reinach) einstimmig und mit grossem Applaus in ihrem Amt, das sie seit knapp zwei Jahren innehat. Das Vizepräsidium übernimmt wiederum Beat Siegfried (Münchenstein), und das Amt der Protokollführerin wird auch in dieser Amtsperiode durch Franziska Baumann (MuttENZ) besetzt. Jeanne Locher (Münchenstein) und Denise Pfäffli (Pratteln-Augst) komplettieren das Büro der Synode.

Auch der Landeskirchenrat wurde als oberstes Vollzugs- und Verwaltungsorgan der Landeskirche neu gewählt. Er setzt sich aus vier Mitgliedern, die nicht der Pastoralkonferenz angehören, sowie aus drei Personen aus den Reihen der Pastoralkonferenz zusammen. Mit grossem Mehr wurde Ivo Corvini-Mohn (Allschwil) für eine weitere Amtsperiode zum Präsidenten des Landeskirchenrats gewählt. Das Amt des Präsidiums hat er seit 2007 inne.

Als Ersatz für Monika Fraefel-Langendorf (Liestal), welche nicht mehr für die neue Amtsperiode antrat, wurde Guido von Däniken (Birsfelden) mit grossem Mehr gewählt. Er war zwischen 1987 und 2000 als Lientheologe und von 2002 bis 2006 als Gemeindeleiter in der Pfarrei Bruder Klaus in Birsfelden tätig und feiert bis heute als Stellvertretung immer wieder Gottesdienste in Birsfelden. Zudem präsidiert Guido von Däniken den Verein «Anlaufstelle Baselland».

Alle gewählten Mitglieder des Landeskirchenrats können in der Übersicht über die Gremien und Ämter auf der Folgeseite eingesehen werden.

Neu gewählt wurden auch die Rekurskommission der Landeskirche, die auf Beschwerde hin streitige Rechtsverhältnisse beurteilt, die Prüfungskommission als Kontrollorgan der Landeskirche, die Kommission «Arbeitswelt in Bedrängnis» sowie eine Vertretung in die Diözesankonferenz des Bistums.

Alle Mitglieder der Gremien und Ämter der Amtsperiode 2021-2025 sind auch auf der Website www.kathbl.ch ersichtlich.

Für Fragen steht Ihnen die Stabsstelle Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit gerne zur Verfügung:

- Dominik Prétôt, Telefon: 079 638 58 21, Email: dominik.pretot@kathbl.ch
- Fabienne Netzhammer, Telefon: 076 542 11 33, Email: fabienne.netzhammer@kathbl.ch

Überblick über die neu gewählten Gremien und Ämter

18. Amtsperiode (1. März 2021- 28. Februar 2025)

Büro der Synode (alle bisher):

- Béatrix von Sury d'Aspremont, Synodenpräsidentin, Reinach
- Beat Siegfried, Vizepräsident, Münchenstein
- Franziska Baumann, Protokollführerin, Muttenz
- Jeanne Locher, Münchenstein
- Denise Pfäffli, Pratteln-Augst

Landeskirchenrat:

- Ivo Corvini-Mohn, Präsident, Allschwil (bisher)
- Wanda Bürgin, Liestal (bisher)
- Sergio Marelli, Birsfelden (bisher)
- Silvan Ulrich, Pfeffingen (bisher)
- Martin Tanner, Sissach (bisher)
- Joseph Thali-Kernen, Allschwil (bisher)
- Guido von Däniken, Birsfelden (neu)

Rekurskommission:

- Enrico Rosa, lic. iur., Präsident, Pratteln (bisher)
- Manuela Illgen, lic. iur., Pratteln (bisher)
- Stephan Mathis, lic. iur., Arlesheim (neu, bisher Ersatzmitglied)

Prüfungskommission (alle bisher):

- Viktor Lenherr, Präsident, Aesch
- Nadja Bergamasco, Sissach
- Erich Fischer, Allschwil
- Peter Kresta, Füllinsdorf
- Jörg Schwander, Laufen
- Nicole Schaub Thüring, Ettingen
- Denis von Sury d'Aspremont, Reinach

Vertretung in die Diözesankonferenz des Bistums Basel:

- Ivo Corvini-Mohn, Allschwil (bisher)

Kommission "Arbeitswelt in Bedrängnis" (alle bisher):

- René A. Segging, Präsident, Münchenstein
- Franz Jäggi, Frenkendorf
- Heinz Krüttli, Liesberg
- Rösli Frick, Therwil
- Felix Reber, Augst